

Fecha Sección Página 29.03.2009 Revista 27

## CUANDO LA SEQUÍA NOS ALCANCE...

## SEACABA EL AGUA!

> El TercerlForo Mundial del Agua; que se celebró durante seis días en Estambul, Turquía, señalaron las deficiencias del abastecimiento del vital líquido para el planeta en los próximos años

 Lo más gravé es la falta de consenso entre los distintos países para paliar las devastadoras consecuencias de su, cada día, mayor escasez

## ISABEL MARTÍNEZ PITA

on un aumento de 80 millones de personas por año, la demanda de agua de aquí al año 2050 podría elevarse en 64 mil millones de metros cúbicos por año.

El 90 por ciento de los 3 mil millones de habitantes que se sumarán a la población para esa fecha, se encontrará en los países en desarrollo, donde en la actualidad la población no goza de un acceso correcto al agua potable y el saneamiento.

El Tercer Informe de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo de los Recursos Hídricos en el Mundo señala que, para asegurar las

necesidades básicas, una persona necesita entre 20 y 50 litros de agua, libre de contaminantes, al día.

Las extracciones de las capas freáticas se quintuplicaron en el siglo XX.

Según esta evolución, en 2030 más de 5 mil millones de personas seguirán sin tener acceso a un sistema decente de saneamiento. Y alrededorde esamisma época, el 47 por ciento de la población mundial vivirá en zonas donde los recursos hídricos no serán suficientes.

## **UNA CUMBRE POCO PRODUCTIVA**

Debido al crecimiento de la población urbana, muchas de las grandes ciudades se han

visto obligadas a importar agua de cuencas cada vez más lejanas, ya que el agotamiento o contaminación de las fuentes locales de aguas superficiales y subterráneas han dejado de satisfacer la demanda.

Durante una semana, 25 mil participantes -entre líderes políticos, expertos, empresas y ONGs- debatieron en Estambul las cuestiones más candentes en torno a este recurso, como las sequías, el reciclaje de las aguas residuales, el reparto, o la gestión del preciado líquido.

Sin embargo, únicamente fueron nueve países los que llegaron a estar de acuerdo en declarar que el agua es un "derecho humano": Bolivia, Venezuela, Ecuador, Cuba, Chile, Hon-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ .00 Tam: 974 cm2 RGARCIA



Fecha	Sección	Página
29.03.2009	Revista	27
20.00.2000	Noviota	

duras, Paraguay, España y Uruguay, que firmaron una declaración complementaria a los documentos finales del Foro Mundial del Agua. Enfrente se posicionaron naciones como Estados Unidos, Brasil y Egipto.

Sin embargo, la declaración final del foro quedó redactada como que el agua es una "necesidad básica" y no un derecho humano.

Esto llevó a que los países más críticos opusiesen una declaración complementaria. Ésta consta de dos puntos: en el primero, los países reconocen el agua como un derecho humano y, en el segundo, piden que el Foro Mundial del Agua deje de ser organizado por una institutón ocivada como es el Consejo Mundial del Agua, para ser dirigido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La declaración final, firmada por las delegaciones de los 150 países participantes (70 de ellos representados a nivel ministerial), fue presentada el día 22 con ocasión del Día Mundial del Agua. En ella, los Estados firmantes advierten de la "necesidad de conseguir seguridad en el (sector) del agua" en un "mundo (que) se enfrenta a cambios globales rápidos y sin precedentes", incluidos el crecimiento de la población, las migraciones, la urbanización, el cambio climático y la desertificación, entre otros.

Bolivia, Venezuela, Ecuador, Cuba, Chile,

Honduras y Paraguay firmaron la declaración al completo. España y Uruguay, en cambio, firmaron sólo el primer punto, dejando patente la división entre los Estados a la hora de comprometerse a garantizar el acceso al agua como un derecho esencial de todo ser humano.

Durante los días que transcurrió el Foro sobre los recursos hídricos, ONG y asociaciones críticas con el hecho de que el foro sea organizado por el Consejo Mundial del Agua (CMA), una institución de carácter privado, se dieron cita en diversas actividades paralelas de protesta.

EFE | Reportajes 🖟





 Fecha
 Sección
 Página

 29.03.2009
 Revista
 27



El Tercer Informe de la ONU sobre el Desarrollo de los Recursos Hídricos en el Mundo señala que una persona necesita entre 20 y 50 litros de agua al día



Un grupo de manifestantes se enfrenta a la policía durante la apertura del V Foro Mundial del Agua



Página 3 de 3